

STAND: APRIL 2024

Infos und Tipps rund ums Sammeln von Unterschriften

Hallo! Toll, dass du hilfst, Unterschriften für den Fahrrad-Entscheid zu sammeln! Gemeinsam sammeln wir mindestens 30.000 Unterschriften und machen Köln zur Fahrradstadt.

Wer darf sammeln?

- Jede*r kann Teil des Fahrrad-Entscheid sein! Du kannst einfach mit dem Sammeln loslegen, z.B. in deinem privaten Umfeld. Es braucht keine offizielle Registrierung. Es wäre aber wichtig, dass du dir vorher unser Infoblatt "Praktische Datenschutzhinweise für Sammler*innen" durchliest.
- Möchtest du für den Einstieg mehr Infos, bietet sich der Besuch unserer Sammel-Einstiegstreffen an. Außerdem kannst du zu unseren Sammler*innen-Treffen kommen. Die Termine stehen auf www.fahrrad-entscheid.koeln/mitmachen.

Wer darf unterschreiben?

- Gültig sind Unterschriften von Personen, die bei der Kommunalwahl wählen dürfen. Die Person muss die deutsche (oder eine andere EU-) Staatsangehörigkeit haben, ihren Hauptwohnsitz in Köln haben und mindestens 16 Jahre alt sein. Im Zweifelsfall lass Personen aber unterschreiben - ungültige Unterschriften werden später aussortiert. Wichtig: Frage niemals nach dem Personalausweis oder ähnliches, um zu überprüfen, ob die Person unterschreiben darf.
- Jede*r darf nur einmal unterschreiben.
- Du solltest darauf achten, dass leserlich geschrieben wird, dass die Angaben vollständig sind und dass keine Abkürzungen verwendet werden. Wenn eins der Kriterien nicht erfüllt ist, ist die Unterschrift leider ungültig. Den Zettel dann ruhig trotzdem an uns weiterleiten, anstatt ihn auszusortieren.
- Falls sich eine Person verschreibt, einfach die ganze Zeile durchstreichen und eine neue Zeile beginnen.
- Es darf nichts zusätzlich auf den Unterschriften-Zettel geschrieben werden.
- Unterschriften sind auch gültig, wenn nicht alle Zeilen ausgefüllt sind.

Wo gibt es die Unterschriften-Zettel?

- Unterschriften müssen in Papierform auf unseren offiziellen Unterschriften-Zetteln gesammelt werden. Das Sammeln von Online-Unterschriften ist leider nicht möglich. So bekommst du den Unterschriften-Zettel:
- Den Unterschriften-Zettel kannst du downloaden und ausdrucken (www.fahrrad-entscheid.koeln/unterschreiben). Achte darauf, dass der Zettel einseitig auf DIN A4 gedruckt wird und nicht vergrößert/verkleinert wird.
- Du kannst Unterschriften-Zettel bei unseren Sammler*innen-Treffen abholen. Dort kannst Du dich auch mit anderen Sammler*innen austauschen und zusammentun. Außerdem bekommst du dort unser Sammel-Set (Unterschriften-Zetteln, Klemmbrett und Merch). So bist du perfekt auf das Sammeln vorbereitet! - www.fahrrad-entscheid.koeln/mitmachen.
- Frag gerne Sammler*innen des Fahrrad-Entscheid nach leeren Unterschriften-Zetteln.
- Es gibt Sammelstellen, in denen Unterschriften-Zettel ausliegen (www.fahrrad-entscheid.koeln/unterschreiben). Dort kannst du nachfragen, ob du Zettel mitnehmen darfst. Achte dabei darauf, dass noch Zettel übrig bleiben.
- Zusätzlich kannst du dir Unterschriften-Zettel jeden Mittwoch von 17-19 Uhr Zettel im ADFC-Büro in der Innenstadt (Mauritiussteinweg 11, 50676 Köln) abholen.

Wie kann ich ausgefüllte Unterschriften-Zettel abgeben?

- Wichtig: Ausgefüllte Unterschriften-Zettel müssen abgegeben werden, am besten regelmäßig. So wissen wir, wie viele schon unterschrieben haben.
- Unterschriften-Zettel können beim ADFC eingeworfen oder per Post dorthin geschickt werden (Adresse: ADFC Köln, Mauritiussteinweg 11, 50676 Köln).
- Zusätzlich kannst du Unterschriften-Zettel auch in Sammelstellen abgeben, in dem du sie einfach an das ausliegende Klemmbrett heftest. Die Sammelstellen stehen auf www.fahrrad-entscheid.koeln/unterschreiben.
- Alternativ kannst du die Zettel auch zu einem der Sammler*innen-Treffen mitbringen. Die nächsten Termine findest du auf www.fahrrad-entscheid.koeln/mitmachen.

Wo kann ich sammeln? Überall!

- In der Familie, bei Freund*innen, auf der Arbeit, im Verein, ...
- Auf Straßenfesten, auf Konzerten, bei Fahrradtouren, beim Fußball schauen, ...
- In Fußgängerzonen, in Geschäftsstraßen, vorm Kino, in Parks, ...

Wichtig: Ohne Infostand und auf schon angemeldeten Veranstaltungen brauchst du keine Genehmigung, mit eigenem Infostand vorher die Versammlungsbehörde (Polizei) informieren.

- In Geschäften/Läden: Du kannst die Inhaber*innen bitten, Unterschriften-Zettel auszulegen, die du später wieder abholen kommst. Falls das Geschäft dies auch langfristig anbieten würde, informiere uns gerne, dass es eine neue Sammelstelle gibt. Dann würden wir diese auf unserer Website eintragen.
- Wenn du auf privatem Gelände sammelst, frage bitte vorher, ob du das darfst.

Wie spreche ich am besten Personen an?

- Das Wichtigste ist, freundlich und respektvoll zu sein. Dränge keine*n zur Unterschrift.
- Spreche Menschen gerne aktiv an: „Hier kannst du beim Fahrrad-Entscheid unterschreiben!“
- Wähle einen Ort, an dem du dich mit dem Thema "Fahrrad" wohl fühlst und schau einfach, wie es für dich am besten passt. Du musst keine Personen ansprechen, wenn dir nicht danach ist.
- Achte darauf, dass genügend Leute da sind, damit es sich lohnt, dort zu sammeln. Super sind Orte, an denen Menschen Zeit haben: die Schlange vorm Eiscafé, die Picknickrunde im Park oder die Wartenden an der Bushaltestelle.
- Biete den Personen an, dass sie zusätzlich leere Unterschriften-Zettel für Freund*innen und Familie mitnehmen und selbst dem Fahrrad-Entscheid zukommen lassen.
- Viele Personen unterschreiben schnell, wenn es um bessere Radwege geht, aber manchmal kommen auch Fragen auf! Informationen zu unserer Forderung und nützliche Argumente findest du auf www.fahrrad-entscheid.koeln/forderung/
- Bei langen Gesprächen, o.ä., biete der Person an, dass sie uns eine E-Mail schreibt.
- Generell empfiehlt es sich, an öffentlichen Orten nicht alleine zu sammeln. Gerade in unangenehmen Situationen könnt ihr euch gegenseitig helfen (mit Handzeichen o.ä.). Falls du negative Erfahrungen machst, kannst du dich bei unserem Awareness-Team melden (awareness@fahrrad-entscheid.koeln). Dort findest du Menschen, die sich deinem Anliegen annehmen und ein offenes Ohr für dich haben.

Bei weiteren Fragen unterstützen wir dich gerne. Schreib uns eine E-Mail (info@fahrrad-entscheid.koeln) oder auf Social Media. Vielen Dank für deine Hilfe!

